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По словам заместителя председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председателя комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александра Журавлева (фракция 
«Единая Россия»), который присутствовал на 
Всероссийском медицинском форуме, такая 
высокая оценка премьер-министра страны 
не случайна. Ведь на решение проблемы 
очередей в южноуральских больницах и по-
ликлиниках были брошены серьезные силы. 
В короткий срок проблема во многих меди-
цинских учреждениях Челябинска и Челя-
бинской области была решена. В частности, 
в Областном онкологическом диспансере, 
который вызвал серьезные нарекания главы 
региона Михаила Юревича, в оперативном 
режиме был «наведен порядок»: выделены 
пять регистрационных окон, «подвинута» 
администрация, благодаря чему появилась 
возможность оборудовать кабинеты для 
узких специалистов.

Кроме того, в рамках медицинского фо-
рума широко обсуждалась программа мо-
дернизации системы здравоохранения. 

Владимир Путин дал указание министру 
здравоохранения и социального развития 
Татьяне Голиковой закончить работу над 
программой до конца следующей недели.

В свою очередь Татьяна Алексеевна до-
ложила, что уже порядка 50 с лишним 
соглашений с российскими регионами под-
писано, почти десять миллиардов рублей 
уже поступили в субъекты Российской Фе-
дерации. В ближайшее время соглашения 
будут подписаны еще с несколькими тер-
риториями.

Как рассказал Александр Журавлев, свои 
предложения по реализации проекта «Ка-
чество жизни (здоровье)» высказывали и 
южноуральские законодатели.

– Прошедшее совещание в Москве, по 
сути, завершило работу над подготовкой 
программы по модернизации системы 
здравоохранения, – прокомментировал 
депутат Заксобрания фракции «Единая 

Россия» Александр Журавлев. – Челябин-
ская область начала работу над предло-
жениями по модернизации еще в июне 
прошлого года, окончательный вариант 
своих инициатив мы утвердили в январе-
феврале этого года. Стоит отметить, что 
при согласовании нашей областной про-
граммы на уровне Федерации все пред-
ложения были озвучены. Это касается и 
модернизации первичной амбулаторной 

помощи, и качественной подготовки бу-
дущих врачей в медицинских вузах. Это, 
кстати, на сегодняшний день огромная 
проблема, учитывая низкую заработную 
плату педагогов в медвузах, интернов и 
ординаторов. По этой причине многие ухо-
дят из профессии. Очень серьезно стоит 
вопрос о том, что наши врачи в настоящее 
время слишком загружены бумажной во-
локитой, этот вопрос тоже требует реше-

ния. Ведь врач в первую очередь должен 
лечить, а не заниматься заполнением бу-
маг и документов.

Также Александр Журавлев обратил вни-
мание на то, что Владимир Путин выразил 
надежду, что в ближайшее время будет 
принят важный законопроект «О здравоох-
ранении в Российской Федерации». Проект 
закона уже находится на рассмотрении пра-
вительства страны.

– Наша задача была, есть и остается ре-
шение вопросов социальной политики, не-
смотря на многочисленные мнения, что сна-
чала необходимо провести модернизацию в 
экономике, а потом заниматься социальны-
ми проблемами. Уверен, что модернизацию 
нужно проводить параллельно: в экономике 
и социальной сфере. Иначе нам не с кем 
будет работать в дальнейшем, – подытожил 
Владимир Владимирович.

Ради здоРовья
председатель правительства рФ, лидер партии «единая россия»  
владимир путин похвалил Челябинскую область

Владимир ПУТИН, председатель Правительства РФ, ли-
дер партии «Единая Россия»: 

– Возьмём пресловутые очереди. У нас есть люди, которые 
днями просиживают в душных коридорах – об этом недавно 
говорили, кстати, на совещании в Рязани. И кто хотел услышать 
проблему – услышал и принял соответствующие меры. Например, 
в Челябинской области в онкологической поликлинике сразу внесли 
изменения. Сразу! Регистратура заработала с половины восьмого 
утра, пять окон для записи к специалистам дополнительно появи-

лось, добавили число кабинетов для врачей, подвинув при этом руководящий состав. А 
вот в некоторых регионах ничего не услышали и, видимо, опять ждут, что кто-то сверху 
займётся разбором полётов.

Кроме этого, в своем выступлении перед докторами глава Правительства  РФ 
упомянул Челябинск как один из городов, где расположены высокотехнологичные меди-
цинские центры:

– Мы продолжаем создавать условия для повышения доступности медицины высо-
ких технологий, – сказал Владимир Владимирович. – За пять лет высокотехнологичную 
помощь получило более 1 млн пациентов. Это, конечно, значительно больше, чем было 
в предыдущие годы, но этого, конечно, тоже мало. И когда я думаю о том, что кому-то 
эта помощь не оказана, сердце сжимается, потому что за этим реально судьбы и жизни 
людей стоят. Уже работает тем не менее семь высокотехнологичных медицинских цен-
тров – в Пензе, Чебоксарах, Астрахани, Хабаровске, Красноярске, Челябинске, Тюмени. 
В текущем году должно быть введено в строй еще пять таких центров.

Об этом сообщил заместитель председателя Об-
щественного совета по семейной и демографической 
политике, депутат от партии «Единая Россия», вице-
спикер Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту Александр 
Журавлев на очередном заседании совета.

Рост рождаемости во многом стал возможным бла-
годаря реализации в нашем регионе Концепции госу-
дарственной демографической политики, которая была 
принята в 2007 году и действовала до 2010-го.

Открывая заседание Общественного совета, Александр 
Журавлев заметил, что в 2010 году смертность превысила 
рождаемость на семь процентов, по сравнению с про-
шлыми годами, этот показатель значительно снизился. 
Естественная убыль населения сохраняется, но за по-
следние годы она постоянно сокращалась. А по итогам 
2010 года в десяти муниципальных образованиях был 
зафиксирован естественный прирост населения.

По мнению Александра Журавлева, такая положитель-
ная динамика связана с тем, что в регионе происходит 
значительное укрепление института семьи и семейных 
ценностей.

Продолжение на стр. 2

давайте обсудим бюджет

Сегодня 20 апреля в 10.00 в Законодательном 
Собрании пройдут публичные слушания по про-
екту закона «Об исполнении областного бюджета 
за 2010 год». Все желающие могут высказать свои 
предложения и замечания относительно данного 
документа, а также принять участие в слушаниях. 

Отметим, что прочитать данный законопроект 
можно в специальном выпуске газеты «Южноураль-
ская панорама» от 6 апреля 2011 года. Для того чтобы 
высказать свое мнение или оставить рекомендации 
касаемо документа, звоните с 11 по 20 апреля на 
телефоны горячей линии ЗСО: 239-25-88, 239-25-94, 
239-25-87, 239-88-94 (с 9.00 до 17.00) и на автоот-
ветчик 239-87-94 (круглосуточно). Всем звонящим 
нужно будет указать свои данные (Ф.И.О., адрес и 
контактный телефон) для обратной связи.

Заявки на участие в публичных слушаниях при-
нимаются до 17 апреля. Они составляются в письмен-
ной форме на имя председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимира Мякуша. 
Избиратели и другие лица должны будут указать в 
заявке свои фамилию, имя, отчество и место житель-
ства. Представителям органов государственной власти 
РФ и Челябинской области, местного самоуправления, 
организаций и общественных объединений необхо-
димо обозначить свою принадлежность к указанным 
органам и организациям.

Ждем ваших предложений!

закон семьи
на южном урале впервые за многие 

годы увелиЧилась рождаемость

На первом Всероссийском медицинском форуме, на котором присутствовало 
более тысячи представителей системы здравоохранения со всех регионов Рос-
сийской Федерации, Владимир Путин, выступая с докладом по демографической 
политике и политике народосбережения, отметил эффективную работу органов 
власти Южного Урала в борьбе с очередями в больницах и поликлиниках. По 
словам премьер-министра, Челябинская область – яркий пример эффективного 
решения непростых проблем при грамотном и ответственном подходе.

Владимир МякУш, 
председатель За-
конод ательного 
Собрания Челя-
бинской области 
(фракция «Единая 
Россия»):

– Хорошо, что 
участие в форуме медицинских ра-
ботников приняли и представители 
Южного Урала. Они смогли напрямую 
пообщаться со своими коллегами, экс-
пертами, специалистами министерства 
здравоохранения и соцразвития стра-
ны. Конечно, особую гордость вызвало 
то, что председатель правительства 
Владимир Владимирович Путин дваж-
ды упомянул наш регион в своем до-
кладе. Он похвалил нашу оперативную 
работу по борьбе с очередями в по-
ликлиниках и отметил в числе других 
регионов открывшийся в этом году 
челябинский кардиоцентр. В своем 
выступлении на форуме медицинских 
работников В.В. Путин еще раз под-
черкнул, что главная задача любого 
государства – сбережение человека. 
Выполнить эту задачу можно только 
при условии значительных инвестиций 
в медицину. С этой целью и был раз-
работан проект партии «Единая Рос-
сия» – «Качество жизни (здоровье)». 
Общий объем финансовых вложений в 
здравоохранение Челябинской области 
впечатляет – 9,5 миллиарда рублей.
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Юрий кАРлИкАНОВ, замести-
тель председателя Заксобрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– В октябре 2008 года Законода-
тельное Собрание приняло Обраще-
ние «К Правительству Российской 
Федерации о разработке норматив-
ных правовых актов, направлен-

ных на стимулирование государством развития про-
изводства строительных материалов». Предлагалось 
ускорить разработку нормативных правовых актов, 
направленных на предоставление льгот предприятиям 
стройиндустрии по налогам на землю, имущество, при-
быль, кредитованию, предоставлению государствен-
ных гарантий по кредитам. Но из-за кризиса работа 
над проектом стратегии развития промышленности 

строительных материалов на период до 2020 года, в 
которой будут учтены предложения депутатов Законо-
дательного Собрания, была приостановлена.

В апреле 2010 года мы направили соответствующее 
обращение первому заместителю Губернатора Сергею 
Львовичу Комякову, после рассмотрения которого он 
признал целесообразность разработки программы 
«Развитие строительной индустрии и промышленно-
сти строительных материалов Челябинской области на 
2010 – 2020 годы».

В настоящее время в Минстрое дорабатывается об-
ластная целевая программа «Развитие жилищного стро-
ительства в Челябинской области на 2011 – 2015 годы», 
в которой имеется раздел «Развитие строительной инду-
стрии», но статуса «раздел» в программе явно недоста-
точно, учитывая большие задачи по строительству жилья 
в области, необходима отдельная целевая программа.

официально

к вопросу развития строитель-
ной индустрии депутаты комите-
та Законодательного Собрания 
области по строительной поли-
тике возвращаются несколько 
раз в год на своих заседаниях и 
совещаниях.

В апреле 2011 года состоялось 
очередное заседание. В нем приня-
ли участие представители исполни-
тельной власти (первый заместитель 
губернатора Сергей Комяков), зако-
нодательной власти (первый заме-
ститель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Юрий Карликанов), а также заинте-
ресованных министерств и ведомств. 
Совместно было принято решение 
преобразовать «Союз строителей (ра-
ботодателей) Челябинской области» в 
«Союз предприятий стройиндустрии 
Южного Урала».

Основная задача, которую при-
зван решать вновь созданный Союз, 
– это вопрос консолидации усилий, 
направленных на модернизацию 
предприятий строительной инду-

стрии и внедрение новых произ-
водств. В настоящее время процент 
износа производственных мощно-
стей предприятий стройиндустрии 
уже составляет более 50%, а по ряду 
отраслей и выше.

Для проведения этой работы не-
обходимо владеть информацией о 
передовых строительных технологи-
ях с учетом ситуации на мировом и 
отечественном рынках строительно-
го оборудования и материалов, а так-
же обладать полным объемом дан-
ных о состоянии отрасли в области. 
Обобщение этих данных также ста-
нет одной из функций союза. Чтобы 

определить основные направления 
работы по модернизации стройинду-
стрии. И конечно, участие в работе по 
разработке областной долгосрочной 
программы по развитию строитель-
ной индустрии и промышленности 
строительных материалов.

Для координации деятельности 
по вышеперечисленным направле-
ниям и необходима площадка для 
объединения усилий всех предприя-
тий стройиндустрии и производите-
лей стройматериалов области, чем 
и займется вновь созданный «Союз 
предприятий стройиндустрии Южно-
го Урала».

Программа старто-
вала в Южном округе 
летом прошлого года. 
К Владимиру Вита-
льевичу, тогда еще 
кандидату от партии 
«Единая Россия» в 
депутаты Законода-
тельного Собрания, 
обратились заведую-
щие детских садов 
с просьбой помочь 
обновить игровой и 
книжный фонд. Вы-
яснилось, что игрушек 
в детских дошкольных учреждениях 
Брединского, Варненского, Карталин-
ского и Кизильского районов ката-
строфически не хватает: в некоторых 
детских садах дети до сих пор играют 
самодельными игрушками и даже 
коробками из-под соков.

Владимир Ильиных отреагировал 
на обращение незамедлительно и 
разработал программу, которая позже 
получила название «Игрушки от депу-
тата». По мнению Ильиных, достаточ-
ное количество игрушек должно быть 

в каждом современном детском саду, 
поскольку они способствуют всесто-
роннему и гармоничному развитию 
ребятишек.

Каждый месяц игрушки и книжки 
доставляются в один из детских са-
дов Южного округа. Приобретаются 

они с учетом рекомен-
даций педагогов. В спи-
ске для одного детского 
сада содержится до ста 
двадцати наименова-
ний.

Новые игрушки и 
книжки от депутата уже 
получили 15 детских 
садов южных районов. 
Последними адреса-
ми, куда отправились 
подарки, стали до-

школьные учреждения сел Боровое 
Брединского района, где 13 декабря 
открылась новая группа на двадцать 
ребятишек, Великопетровка Карта-
линского района и Лейпциг Варнен-
ского района.

закон семьи
на южном урале впервые за многие годы увелиЧилась рождаемость

Продолжение. Начало на стр. 1
– Растет количество зарегистри-

рованных браков, снижается количе-
ство разводов. Мы можем говорить 
об определенных успехах в преодоле-
нии кризиса семьи, о наметившихся 
тенденциях укрепления института се-
мьи и семейных отношений, – уверен 
Александр Леонидович. – А это уже 
способствует улучшению демографи-
ческой ситуации в Челябинской обла-
сти. Статистические данные прошлого 
года позволяют сделать вывод о том, 
что в регионе потихоньку происходит 
стабилизация численности населения. 
Но по-настоящему изменить ситуа-
цию и добиться роста рождаемости 
мы сможем лишь в том случае, если 

будем активно поддерживать моло-
дые семьи.

Кстати, в Концепции большое ме-
сто уделялось созданию благоприят-
ных условий для семей, уже имеющих 
детей. За время действия Концепции 
было принято более 20 областных за-
конов, в значительной степени влияю-
щих на положение семьи, демогра-
фическую ситуацию. Среди наиболее 
значимых – законы об областных на-
градах за материнский и родительский 
труд, нормативно-правовые акты, на-
правленные на обеспечение доступ-
ности школьного образования.

Депутат напомнил участникам 
заседания, что даже финансово-
экономический кризис, снизивший 

в значительной степени доходы об-
ластной казны, тем не менее не заста-
вил южноуральских законодателей и 
органы исполнительной власти пере-
смотреть приоритеты государствен-
ной политики. Бюджет области по-
прежнему остается социально ори-
ентированным. Все взятые на себя 
социальные обязательства областное 
руководство выполняет своевремен-
но и в полном объеме.

– Кроме того, поддержка мате-
ринства и детства была определена 
основным приоритетом в деятель-
ности всех органов исполнительной и 
законодательной власти и в послании 
президента Федеральному Собранию, 
– акцентировал внимание Александр 
Журавлев. – В Челябинской области 
в этом направлении разработан ком-
плекс мер. Отображены эти направле-
ния были и в Концепции демографи-
ческой политики. В рамках президент-
ского послания в нашей области боль-
шое внимание уделяется поддержке 
многодетных семей, под пристальным 
контролем у депутатов – реализация 
законодательства о детях-сиротах, при 
этом большое внимание уделяется по-
ложению дел на местах.

К сожалению, не все так гладко. 
Есть в этой сфере и свои, пока еще 
не решенные проблемы. По словам 
вице-спикера областного парламен-
та, федеральным законодательством 

до сих пор не определены положе-
ния о молодой семье. Это вызывает 
трудности в разработке региональ-
ных нормативных актов. Для реше-
ния этой проблемы южноуральские 
законодатели намерены в скором 
будущем обратиться к московским 
коллегам с просьбой ускорить про-

цесс принятия необходимых законо-
проектов.

Стоит отметить, что уже началась 
работа над новой Концепцией демо-
графической политики. Создана рабо-
чая группа, которая будет разрабаты-
вать ее новые положения.

Ирина ЯББАРОВА.

Александр ЖУРАВлЕВ, заместитель председа-
теля Общественного совета по семейной и де-
мографической политике, депутат ЗСО (фракция 
«Единая Россия»):

– По итогам работы Общественного совета по семей-
ной и демографической политике могу отметить, что за 
четыре года своей деятельности Общественный совет 
доказал свою важность и необходимость. Немало меро-

приятий по поддержке материнства и детства было реализовано именно 
благодаря нашей работе. Поэтому считаю, что подобные Общественные 
советы должны быть созданы при представительных органах власти во всех 
муниципальных образованиях Челябинской области. Это позволит более 
эффективно реализовывать положения новой Концепции демографической 
политики. Кроме того, подобные структуры могут стать действенным меха-
низмом взаимодействия власти и других общественных структур.

наша справка

В Челябинской области сформирован целый комплекс регионального 
законодательства, направленный на демографическое развитие, поддерж-
ку материнства и детства, укрепление семейных ценностей и повышение 
авторитета семьи. Во многом на эти цели работает закон «О знаке отличия 
«Материнская слава», которым награждаются многодетные матери, имею-
щие пять и более детей. Кроме того, существует знак отличия Челябинской 
области «Семейная доблесть». Он вручается за особые родительские заслу-
ги в воспитании детей, за укрепление семейных традиций.

модеРнизация стРойиндустРии
блаГо

игРушки от депутата
«Игрушки от депутата» – так называется программа по обнов-

лению игрушек и книжного фонда, действующая в детских садах 
Южного избирательного округа. Ее разработал и финансирует за счет 
собственных средств вице-спикер Законодательного Собрания, депу-
тат Южного округа Владимир Ильиных (фракция «Единая Россия»).

Пятнадцать детских садов Южного округа получили игрушки 
от депутата Владимира Ильиных (на снимке слева).
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– Какие именно категории насе-
ления получат право на бесплатные 
земельные участки? И на каких усло-
виях будет выделяться земля?

– Бесплатное выделение участков 
предусмотрено для многодетных се-
мей, граждан, проживающих в сельской 
местности, по месту регистрации, моло-
дых семей, в которых возраст одного из 
супругов не превышает 35 лет.

Кроме того, глава региона Михаил 
Юревич поставил задачу полностью 
решить вопрос по обманутым дольщи-
кам, поэтому, учитывая его предложе-
ние, в проект закона были внесены и 
дольщики – участники долевого стро-
ительства многоквартирных домов, 
пострадавшие от действий недобро-
совестных застройщиков. Кроме того, 
бесплатные участки смогут получить 
лица, проходившие военную службу в 
Чеченской Республике, на территории 
Закавказья, Прибалтики и Республики 
Таджикистан.

Сейчас главное – разработать по-
рядок выделения участков. Основные 
условия для претендентов на землю 
уже определены. Первое условие – 
гражданин должен иметь прописку 
на территории Челябинской области. 
И второе – участки предоставляются 
однократно.

Мы уже убедились, что закон ждут, 
он необходим. Сразу же после голосо-
вания в первом чтении, как только о 
новом законе рассказали южноураль-
ские СМИ, интернет-приемная сайта 
Законодательного Собрания букваль-
но «взорвалась» от сообщений.  Люди 
спрашивают, могут ли они рассчиты-
вать на бесплатный участок земли, что 
необходимо сделать, чтобы его полу-
чить.

– Жителей Челябинской области 
волнуют и финансовые вопросы: 
наполняемость южноуральской каз-
ны, ее расходы. Можно ли сказать о 
том, что все взятые финансовые 
обязательства в 2010 году область 
выполнила?

– Отчет об исполнении бюджета мы 
всегда обсуждаем с участием жителей 
области. Сейчас как раз идет подготов-
ка к публичным слушаниям по бюдже-
ту 2010 года.

Напомню, посткризисный бюджет 
2010 года принимался нами с оглядкой 
на умеренный и сдержанный сценарий. 
Однако те социальные обязательства, 
которые брала на себя область, уда-
лось сохранить и выполнить в полном 
объеме. Доходы областного бюджета 
выросли по сравнению с 2009 годом 
на 25 процентов и составили почти 83 
миллиарда рублей.

Если внимательно посмотреть по 
статьям бюджета, то почти 80 про-
центов в нем составляют расходы на 
социальную политику. Обеспечение 
жильем ветеранов, инвалидов и участ-
ников Великой Отечественной войны 
в соответствии с Указом Президента 
России; оказание социальной помощи 
ко Дню пожилого человека; оказание 
материальной помощи многодетным 
семьям на подготовку детей к новому 
учебному году; газификация домов-
ладений малообеспеченных одиноко 
проживающих граждан, инвалидов, 
пенсионеров; ремонт квартир ветера-
нам Великой Отечественной войны – 
это лишь некоторые из наиболее важ-
ных статей расхода.

Кроме того, в 2010 году федераль-
ный бюджет передал областной казне 
расходы на выплату компенсации ро-
дительской платы за содержание ре-
бенка в детских садах, социальную под-
держку отдельных категорий граждан, 
предоставление льгот по проезду на 
общественном транспорте. И мы спра-
вились со всеми этими задачами.

Социальные обязательства бюджета 
растут с каждым годом, и руководству 
региона удается полностью сохранить 
социальные гарантии для бюджетни-
ков, пенсионеров, ветеранов, много-
детных семей и малоимущих граждан.

– Месяц назад губернатор Ми-
хаил Юревич дал указание «разо-
браться» с очередями в больницах 
и поликлиниках Челябинской обла-
сти. Депутаты Законодательного 
Собрания от фракции «Единая Рос-
сия» оперативно отреагировали на 
указание главы региона и посетили 
медицинские учреждения своего из-
бирательного округа. Понятно, что 
работать парламентарии в этом 
направлении будут и дальше, но 
какие промежуточные итоги акции 
«Нет очередям в поликлиниках» 
можно уже подвести?

– Да, руководству медучреждений 
был дан ровно месяц для улучшения 
качества обслуживания населения, и 
сейчас как раз завершился срок, кото-
рый губернатор отводил для наведе-
ния порядка в поликлиниках региона.

Местному отделению партии «Еди-
ная Россия» в этой работе отводилась 
главная роль. Наши мобильные груп-
пы проверили практически все поли-
клиники городов и районов области. 

А это почти 70 лечебных учреждений 
по области, и 40 поликлиник в Челя-
бинске.

Когда эта работа только начиналась, 
были слышны упреки, что, мол, опять 
за все придется отдуваться главвра-
чам. Подчеркну, борьба с очередями 
в поликлиниках начиналась не ради 
самих проверок, а ради интересов про-
стых пациентов.

В большинстве поликлиник очереди 
исчезли еще во время работы наших 
контролеров. Более того, мы пригласи-
ли главных врачей к диалогу. Состоялся 
круглый стол, где главврачи крупней-
ших поликлиник Челябинска смогли 
высказаться о том, что, на их взгляд, 
необходимо сделать, чтобы улучшить 
качество обслуживания пациентов. 
Есть простые проблемы, которые гра-
мотный руководитель в состоянии ре-
шить оперативно, открыв, к примеру, 
дополнительное окно в регистратуре, 
оборудовав места ожидания. А есть 
системные проблемы, для решения 
которых потребуются дополнительные 
финансовые затраты.

Отмечу, что эта работа не разовая, 
а постоянная. Ее итогом станет отчет 
о положении дел в поликлиниках ре-

гиона, который будет представлен гу-
бернатору. Думаю, этот отчет позволит 
нам скорректировать программу мо-
дернизации здравоохранения, проект 
«Качество жизни. Здоровье».

– Социальная политика – не един-
ственное направление в работе де-
путатов областного парламента. 
Какие на сегодняшний день важные 
проекты законов или постановле-
ний находятся на рассмотрении на-
родных избранников?

– Сейчас депутатский корпус ведет 
работу над самыми актуальными для 
области законопроектами. Они уже 
были анонсированы, и их, прежде все-
го, ждет южноуральский бизнес. Это 
закон «Об инвестиционной политике» 
и закон «О промышленной политике». 
В этой сфере сейчас сосредоточены об-
щие усилия исполнительной и законо-
дательной власти региона.

О чем, прежде всего, идет речь? 
Самое главное – налоговые льготы для 
бизнеса, ликвидация бюрократических 
барьеров, создание системы единого 
информационного сопровождения по-
тенциальных инвесторов. Мы изучили 
опыт соседних регионов, и не только 
должны использовать его, но и сде-

лать все, чтобы «опередить» соседей. 
Когда речь идет об экономической кон-
куренции регионов, нужно отметить, 
что климат для инвесторов на Южном 
Урале может быть максимально благо-
приятным.

Наш коллега, заместитель пред-
седателя комитета по экономической 
политике и предпринимательству Кон-
стантин Захаров выступил с инициа-
тивой введения льгот для бизнеса по 
налогу на прибыль и на имущество. 
Законопроект еще нуждается в тща-
тельной проработке и согласовании, но 
он мог бы стать значительным шагом 
навстречу инвесторам.

– 27 апреля российскому парла-
ментаризму исполняется 105 лет, 
как его будет отмечать Законода-
тельное Собрание?

– 105 лет парламентаризму в Рос-
сии – солидная историческая дата. Мы 
запланировали отметить ее проведе-
нием Парламентского урока, который 
был разработан к 15-летию Законода-
тельного Собрания области. В этот раз 
мы обязательно воспользуемся совре-
менными информационными техноло-
гиями. С помощью видеоконференции 
студия в Законодательном Собрании 
свяжется с южноуральскими школами. 
В один день во всех территориях об-
ласти состоится видеоурок с участием 
депутатов всех уровней: от Госдумы до 
районного собрания.

Нашим старшеклассникам полезно 
будет узнать и понять, что же значит 
парламентаризм в нашей стране, как 
он развивался и как они могут участво-
вать в формировании представитель-
ных органов власти. Я и сам с удоволь-
ствием приму участие в этом уроке.

Вообще, предлагаю проводить 
единый Парламентский урок во всех 
школах области. Как в свое время 
проводились «уроки мира» 1 сентя-
бря. Пусть это будет один из дней в 
двадцатых числах апреля. Тем более 
привязка к исторической дате уже 
есть – начало работы первой Госу-
дарственной Думы. Основная их роль 
– повышать политическую культуру, 
сознательность молодежи. Надо хоро-
шо понимать, что нынешние старше-
классники в скором времени станут 
избирателями. И именно от их выбора 
будет зависеть, какой станет власть в 
регионе и стране.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА.

депутатский пРием

Инициатива президента Дми-
трия Медведева о бесплатном 
выделении земельных участков 
многодетным семьям вызвала 
бурный резонанс. Во всех рос-
сийских регионах предложение 
главы государства приняли как 
призыв к действию. Одними из 
первых отреагировали депутаты 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области от фракции 
«Единая Россия», приступив к раз-
работке нового проекта закона 
«О бесплатном предоставлении 
земельных участков в собствен-
ность граждан для индивидуаль-
ного жилищного строительства 
или ведения личного подсобного 
хозяйства».

16 апреля в эФире Чгтрк состоялось интервью председателя зсо владимира мякуша. с наиболее 
интересными моментами наши Читатели могут ознакомиться на страницах «парламентской недели»

Депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области от партии «Единая Россия» Николай 
янов принял участие в прошедших в Москве пар-
ламентских слушаниях. Представители Госдумы, 
Администрации Президента РФ, различных мини-
стерств и фондов обсудили основные итоги дея-
тельности государственных институтов развития 
в сфере жилищного строительства и направлени-
ях их работы на среднесрочную перспективу.

Большое внимание было уделено деятельности трех 
специализированных организаций, обеспечивающих 
решение главных задач приоритетного национального 
проекта «Доступное и комфортное жилье – гражданам 
России». Это Фонд содействия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства, Федеральный фонд содействия 
развитию жилищного строительства и Агентство по ипотеч-
ному жилищному кредитованию. Как отметили участники 
слушаний, все эти организации провели большую работу, 
выполняя свои функции с достаточной эффективностью.

Организовал слушания комитет Государственной 
Думы по строительству и земельным отношениям. 
Председатель этого комитета Мартин Шаккум после ме-
роприятия побеседовал с Николаем Яновым.

– Разговор касался внесения изменений в Федераль-
ный закон от 27.07.2010 года № 261-ФЗ «Об энергосбе-

режении и о повышении энергетической эффективности 
и о внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации», – рассказал Николай Янов. 
– Этот проект будет в ближайшее время внесен на рас-
смотрение депутатов Госдумы Правительством РФ, но до 
этого представителей регионов попросили подготовить 
по данной теме докладные записки.

Конкретно речь идет о приборах учета тепла. Много-
квартирные дома, вводимые в эксплуатацию после дня 
вступления в силу настоящего федерального закона, 
должны быть оснащены коллективными (общедомо-
выми) приборами учета используемых энергетических 
ресурсов. Сейчас они – индивидуальные, поквартирные, 
что вызывает споры по поводу того, кто должен платить 
за отопление мест общего пользования в доме. И толь-
ко общедомовые счетчики смогут служить основанием 
для выписки счетов по фактически предоставленным 
услугам.

Лана ЛАКИЗА.

Еще одно изменение будет касаться сроков вы-
бора собственниками квартир системы управления 
вновь построенными многоквартирными домами. 
Сейчас на раздумья – создать ТСЖ или выбрать УК – 
отводится год. Эти сроки планируют сократить.

в госдуме готовятся обсудить важный закон
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Михаил ЮРЕВИЧ,  
губернатор Челябин-
ской области:

– Чем больше обще-
ственных организаций, 
способствующих развитию 
гражданского общества 
и созданию комфортного 
бизнес-климата, на тер-
ритории нашего региона 
будет действовать, тем лучше будет защищен 
бизнес от произвола и коррупции. А значит, 
проще будет создавать привлекательный ин-
вестиционный климат, о котором сейчас так 
много говорится. В Челябинском региональ-
ном отделении общественной организации 
«Деловая Россия» правительство хочет ви-
деть активного игрока, который будет способ-
ствовать развитию нашего региона, помогать 
формированию идеалов справедливости в от-
ношении бизнеса. 

В ближайшее время усилиями губерна-
тора и депутатов Законодательного Собра-
ния области бизнес Южного Урала заживет 
новой жизнью. И оказать в этом содействие 
серьезно настроена Общероссийская обще-
ственная организация «Деловая Россия». 
На прошлой неделе стремление помочь 
бизнесу развиваться и процветать было 
закреплено документально – 12 апреля 
председатель Общероссийской обществен-
ной организации «Деловая Россия» Борис 
Титов и губернатор Челябинской области 
Михаил Юревич подписали соглашение о 
взаимном сотрудничестве.

Основная цель соглашения – создание благо-
приятных условий для улучшения инвестицион-
ного климата в Челябинской области.

– Главное для общественной организации «Де-
ловая Россия» – это защита интересов бизнеса, 
– отметил Борис Юрьевич. – В этом направлении 
у нас налажено тесное сотрудничество со многи-
ми регионами. Сейчас в наших планах наладить 
эффективное взаимодействие с бизнесом и орга-
нами власти Челябинской области. Мы прекрасно 
понимаем, что Челябинск – один из промышлен-
ных центров Российской Федерации, у него боль-
шие перспективы, и очень хочется, чтобы город и 
область быстро и активно развивались. Бизнес Че-
лябинска уже показывает неплохие результаты, но 
до полной модернизации и активного привлече-
ния инвестиционных вложений в производствен-
ный процесс еще далеко, многое предстоит сде-
лать. Наша организация разработала специальную 
программу «Развитие инвестиционного климата 
в регионе», которая работает во многих россий-
ских территориях. Надеемся, что она будет вполне 
успешно реализована и в Челябинской области. 
Ее реализация позволит расставить правильные 
ориентиры в плане развития, содействия и при-
влечения российских и иностранных инвесторов 
в процессы промышленного производства. Надо 
сделать так, чтобы инвесторам было интересно 
вкладывать в область свои финансовые и техно-
логические инвестиции, должна быть комфортная 
среда и гарантии безопасности.

Многое в этом плане, по мнению Бориса Ти-
това, зависит от областного правительства, в 
частности от губернатора. Нацеленность главы 
региона на развитие экономики, привлечение 
инвестиций, создание рабочих мест сможет сфор-
мировать совершенно новый инвестиционный 
климат в области. Подписанное соглашение, по 
словам обеих сторон, и есть гарантии поддержки 
бизнес-сообщества, обеспечение его защиты и 
создание условий для плодотворной работы.

Стоит отметить, что Челябинское региональное 
отделение «Деловой России» возглавляет депутат-
единоросс, заместитель председателя комитета по 
экономической политике и предпринимательству 
Законодательного Собрания области, председа-

тель Совета директоров ОАО «Челябинский завод 
«Теплоприбор» Константин Захаров. По словам 
парламентария, работы непочатый край, в том 
числе, немало предстоит потрудиться над созда-
нием хорошей законодательной базы. 

– Группа депутатов ЗСО инициировала и пред-
ложила к рассмотрению  законопроекты, кото-
рые еще предстоит всесторонне обсудить с ре-
гиональными властями –  проекты законов «По 
налогам на прибыль» и «По налогу на имущества 
предприятий», – прокомментировал Константин 
Юрьевич. – Смысл этих законодательных иници-
атив заключается в том, чтобы, с одной стороны, 
предоставить предприятиям льготы и скидки, 
а с другой – правильно и грамотно обусловить 
предоставляемые преференции, чтобы показать 
предприятиям вектор развития. В данном слу-
чае мы предлагаем предоставлять льготу по 
налогу на прибыль только что созданным пред-

приятиям на территории Челябинской области, 
при условии, что их уставный капитал будет не 
менее восьми миллионов рублей сроком на три 
года. Во-вторых, предприятиям, у которых рен-
табельность продаж по чистой прибыли более 
20 процентов. По сути, мы призываем особенно 
крупные предприятия легализовать свою при-
быль, не перегружая ее мнимыми издержками. 
И тем самым, с одной стороны, позволяем им 
повышать свою инвестиционную привлекатель-
ность за счет роста чистой прибыли, а с другой 
– даем возможность инвестировать часть этой 
прибыли на собственное развитие. Кроме того, 
увеличиваем доходы бюджета, касающиеся на-
лога на прибыль. И третья группа предприятий, 
которым, возможно, будут предоставлены по-
добные льготы, – те, кто реализует инвестици-
онные проекты стоимостью от 300 миллионов 
рублей, и которые включены в перечень приори-

тетных инвестиционных проектов Челябинской 
области. Понятно, что это только начало. Нам 
еще предстоит обсудить и принять законопроек-
ты «О промышленной политике», «О поддержке 
малого и среднего бизнеса».

Что касается соглашения о сотрудничестве 
между Общероссийской организацией «Деловая 
Россия» и правительством Челябинской обла-
сти – то это одна из возможностей заручиться 
поддержкой региональных властей в том, что 
в нашей области будут отрабатываться те на-
правления, которые реализует общественная 
организация на федеральном уровне, в других 
российских регионах.

Правда, как признался депутат, не все виды 
финансовой помощи он приветствует. К примеру, 
прямое субсидирование, по мнению Захарова, – 
нужная форма поддержки предприятия, но лишь 
на стартовом этапе, когда есть хороший про-
ект, но нет ресурсов для его реализации. Форма 
поддержки должна быть стимулирующей для 
самостоятельного зарабатывания денег пред-
принимателями.

С такой же позицией согласен Борис Титов, кото-
рый считает, что прямое субсидирование – по сути 
«кормление» неэффективности. Финансовая по-
мощь бизнесу должна быть только на возвратной 
основе или на условиях софинансирования. Одним 
из способов решения этой проблемы может быть 
создание инвестиционных региональных фондов, 
которые на первом этапе работы предприятия 
софинансировали бы проект, а затем, когда он на-
берет обороты, выходили бы из него и продавали 
принадлежащие фонду акции своему партнеру-
инвестору, то есть инициатору проекта. Подобная 
форма существует в большинстве развитых стран 
мира, постепенно внедряется и на российских 
рынках. Кстати, в Челябинской области, по заве-
рениям Константина Захарова, подобные фонды 
также уже начали действовать.

– В данный момент в приоритете региональ-
ного отделения общественной организации «Де-
ловая Россия» – создать костяк из сильных и 
активных предпринимателей: руководителей и 
собственников бизнеса, – заметил Константин 
Юрьевич. – Нам важно установить тесное взаи-
модействие с сырьевыми гигантами, входящи-
ми, к примеру, в состав РСПП. Также мы хотим 
создать условия и мотивировать инженерно-
мыслящих людей, объединить их под нашим 
знамением и вместе идти коротким путем к 
инновационному развитию нашей страны.

Стоит отметить, что Борис Титов и Константин 
Захаров приняли участие в открытии VI Междуна-
родного Промышленного форума «Реконструкция 
промышленных предприятий. Прорывные техно-
логии в металлургии и машиностроении». Форум 
проходил на двух площадках: в Международном 
центре делового сотрудничества и ДЦ «Юность». В 
нем участвовало более 150 промышленных пред-
приятий из более чем десяти государств. 

поддеРжка должна 
стимулиРовать Развитие

Борис ТИТОВ, 
председатель Об-
щероссийской об-
щественной орга-
низации «Деловая 
Россия»:

– Челябинская 
область – это один 
из тех регионов, 
который обладает 
большим потенциалом в производствен-
ной сфере. Когда мы говорим о развитии 
делового климата, то подразумеваем при-
ток инвестиций финансовых и технологи-
ческих. Существует конкурентная борьба 
внутри регионов России, связанная с тем, 
какая территория привлекает наибольшее 
количество инвестиций. У Челябинской об-
ласти в этом огромный потенциал. Мы, в 
свою очередь, готовы оказать поддержку 
и содействие.

константин ЗАХАРОВ, председатель Челябинского регио-
нального отделения Общероссийской общественной органи-
зации «Деловая Россия», депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Наша цель – создать на Южном Урале реально действующую ор-
ганизацию, которая сможет защищать интересы высокотехнологичного 
бизнеса, при этом будет тесно сотрудничать со структурами, которые 
входят в РСПП. Мы понимаем, что на территории нашего региона отрасль 
черной металлургии играет большую роль, но без развития более высо-
котехнологичных производств перспектив у южноуральской экономики 
нет. Создать условия работы, обеспечить защиту бизнесу, где создаются высокотехнологичные 
рабочие места и есть потребность в высококвалифицированных инженерных кадрах, – прио-
ритетные задачи. Челябинская область для этого – хороший полигон. Исторически сложилось 
так, что у нас присутствуют отрасли металлургии, машиностроения, хорошие образовательные 
традиции, развитая научно-исследовательская деятельность, а значит, область вполне может 
«вытянуть» не только экономику региона, но и страны в целом к новым высотам.

Делать региональное отделение «Деловой России» массовой структурой в наши планы 
не входит. Это должен быть в какой-то степени «элитный клуб», чтобы бизнес-сообщество 
знало: если на рынке присутствует представитель «Деловой России», то это надежный 
партнер. За относительно короткий срок мы должны создать именно такой, позитивный 
имидж «Деловой России».

«Деловая Россия» – союз предпринимателей нового поколения российского бизнеса, рабо-
тающих в основном в несырьевом – перерабатывающем секторе нашей экономики: в машино-
строении, строительстве, легкой промышленности, в сельском хозяйстве и сфере финансовых 
услуг, информационных технологий и многих других.

«Деловая Россия» объединяет тех предпринимателей, которые: 
• независимо от направления, размера и местонахождения бизнеса развивают отечественное 

производство и ориентированы преимущественно на российский рынок; • чей труд и предпри-
нимательская инициатива, реализуемая в конкурентной борьбе, являются двигателем развития 
рыночной экономики, инструментом как собственного успеха, так и экономического роста всей 
страны, повышения уровня жизни всех российских граждан; • которые, в отличие от крупного 
сырьевого бизнеса, работают в сложных экономических условиях, не имея доступа к дешевым 
кредитным и трудовым ресурсам; • чья формула успеха зависит не от перераспределения 
богатств страны, а от растущего профессионализма, внедрения современных инновационных 
технологий и методов управления, стратегического планирования, повышения производитель-
ности труда и реализации социальных программ; • дорожат своей репутацией и стремятся со-
ответствовать мировым стандартам, глубоко интегрированы в систему гражданского общества, 
осознают себя частью этого общества и активно участвуют в проведении социальных программ, 
формируют свои интересы с учетом последствий для общества. Они связаны корнями и будущи-
ми планами с Россией и выстраивают свои программы на долгосрочной основе в соответствии с 
интересами нашей страны и в партнерстве с сильным государством.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА.
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Валерий ГАлЕЕВ, депутат ЗСО (фракция «Единая Россия»)
руководитель Областной целевой программы «Чистая вода», 
заместитель председателя комитета по экологии и природо-
пользованию:

– Многие, наверное, удивляются, когда слышат о том, что на Южном 
Урале, в крае озер, существуют проблемы с недостатком воды. Стоит 
отметить, что основная проблема нашего края, да и всей страны, не 
недостаток воды, а ее качество. Мы используем только два процента 
своих запасов воды, но при этом загрязняем неочищенными стоками 
большинство водных объектов. И если не принимать меры, то качество 

воды в ближайшем будущем будет ухудшаться. Причины банальны: рост промышленного про-
изводства, недостаток очистных сооружений, нарушение экологических требований.

Проект «Чистая вода» как раз создан для того, чтобы снизить загрязнения водных объ-
ектов, используемых для водоснабжения, сохранить их запасы, а также повысить эффектив-
ность работы существующих систем водоснабжения и ввести в эксплуатацию новые.

На сегодняшний день, в рамках первого этапа реализации проекта, разрабатывается 
проектно-сметная документация, проводятся государственные экспертизы данных проектов, 
а также идет подготовка инвестиционных программ.

В настоящее время по микробиологическим показателям качества питьевой воды наибо-
лее серьезные проблемы имеют Агаповский, Кизильский, Верхнеуральский, Чебаркульский, 
Нагайбакский и Карталинский муниципальные районы, по санитарно-химическим показа-
телям до нормы не дотягивают Златоуст, Карабаш, Еткульский, Агаповский, Кизильский и 
Нагайбакский муниципальные районы.

В 38 населенных пунктах для питьевых целей используется привозная вода. К примеру, 
подвоз воды организован в некоторые районы Аши и Карабаша. Также привозная вода ис-
пользуется в Красноармейском, Пластовском, Каслинском, Кунашакском, Карталинском, 
Октябрьском, Троицком, Увельском и Чесменском муниципальных районах.

В нескольких населенных пунктах Челябинской области в связи с дефицитом водных ресур-
сов необходимого качества питьевая вода подается по графику. Такие неудобства испытывают 
жители села Муслюмово Кунашакского района, села Бобровка Троицкого района.

Юрий кАРлИкАНОВ, координатор проекта «Чистая вода» на 
территории Челябинской области, депутат ЗСО (фракция «Еди-
ная Россия»), первый вице-спикер областного парламента:

– В прошлом году на реализацию программы было выделено 
95 миллионов рублей. Эти деньги были направлены на реализа-
цию первого этапа – разработку проектно-сметной документации, 
составление бизнес-планов и инвестпроектов. Правда, полностью 
освоить их не получилось. В общей сложности было освоено только 
68 миллионов рублей.

В этом году в областном бюджете было предусмотрено 100 мил-
лионов рублей, но, возможно, эта сумма будет в разы увеличена.

В работу над программой «Чистая вода» уже сегодня нужно окунуться, что называется, 
с головой, полностью включиться и детально и пошагово двигаться по обозначенным на-
правлениям.

На сегодняшний день в 12 территориях 
Челябинской области существуют серьез-
ные проблемы с водой. А в отдельных на-
селенных пунктах этих муниципальных об-
разований воды нет вообще, поэтому их 
жителям организован подвоз живительной 
влаги. Немало в нашем регионе террито-
рий, где вода по своему биохимическому 
составу не соответствует нормам.

Решить проблему призван федеральный 
проект «Чистая вода». По словам координатора 
проекта на Южном Урале, первого заместителя 
председателя Законодательного Собрания Че-
лябинской области Юрия Карликанова, в нашем 
регионе уже разработана областная целевая про-
грамма, которая рассчитана на десять лет. Пред-
полагается, что на ее реализацию будет потра-
чено более 30 миллиардов рублей. Программа 
будет реализовываться на условиях софинанси-
рования из федеральной и региональной казны, 
а также из бюджетов местных уровней и за счет 
средств инвесторов.

Озвученная цифра – пока предварительная, 
поскольку, по словам Юрия Карликанова, еще 
только предстоит вникнуть в проблемы много-
численных территорий области, которые особен-
но страдают от нехватки воды.

Еще год назад руководство проекта прове-
ло расширенное совещание с руководителями 
представительных органов местного самоуправ-
ления и главами всех муниципальных образо-
ваний Челябинской области. В ходе совещания 
была выработана тактика, в соответствии с кото-

рой областная целевая программа будет реали-
зовываться в этих муниципалитетах.

Решение вопроса «Чистой воды» требует ком-
плексного подхода, который предполагает не только 
бурение новых скважин, но и проведение ремонт-
ных работ, модернизацию системы водоснабжения, 
строительство новых очистных сооружений.

Понятно, что эта проблема в основном ля-
жет на плечи областного бюджета, поскольку 

практически все южноуральские территории 
дотационные. Тем не менее руководство про-
екта надеется, что удастся привлечь значи-
тельное финансирование из внебюджетных 
источников. Понятно, что ни один инвестор не 
станет вкладываться в проект, который в бу-
дущем не принесет прибыли. Именно поэто-
му активно разрабатываются направления в 
реализации программы, которые могут стать 
инвестиционно привлекательными. Социаль-
но значимые направления будут финансиро-
ваться за счет бюджетов всех уровней.

Первый вице-спикер областного парламен-
та заметил, что южноуральские законодатели 

и партия «Единая Россия», которая, кстати, высту-
пила инициатором проекта «Чистая вода», будут 
внимательно следить за ходом его реализации.

– Как ни банально это звучит, но проблема чи-
стой воды очень серьезная, а для нашей области 
этот вопрос в последнее время как никогда имеет 
свою острую актуальность, – прокомментировал 
Юрий Раифович. – Увы, но мы в последние годы 
не совсем бережно относились к своим водным 
ресурсам, не уделяли должного внимания гео-
логической разведке, а потому нам неизвестно о 
наших реальных запасах воды. На сегодняшний 
момент мы пользуемся теми данными, которые 
остались еще с советских времен. Не улучшили си-
туацию и погодные условия нашего края, наоборот, 
она с каждым годом только усугубляется. Поэтому 
мы серьезно озабочены проблемами наличия 
воды, ее качественными характеристиками.

Юрий Карликанов уверен, решить эффективно 
животрепещущий водный вопрос можно толь-
ко нестандартными и креативными подходами, 
с привлечением всех имеющихся современных 
технологий.

Ирина ЯББАРОВА.

Девять ребятишек, пять девочек и четыре маль-
чика, живут в поселке Благодатово около шерш-
ней. Многодетная патронажная семья занимает 
просторную двухуровневую квартиру с мансардой 
площадью более 200 квадратных метров в одном 
из новых таунхаусов.

– При заключении договора на покупку жилья меня 
предупредили, что в доме будет жить большая семья, по-
этому мы сделали скидку. Это своего рода наш подарок, – 
говорит генеральный директор строительной компании, 
депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия») Николай янов. 
– На мой взгляд, люди, которые берут на себя заботу о 
воспитании ребят из детского дома, заслуживают всяче-
ского поощрения. На такие семьи надо равняться. Дети 
– это святое. Они должны быть окружены родительской 
любовью и лаской и, конечно, иметь теплый, уютный дом. 
Тогда они вырастут добрыми, порядочными людьми.

На днях опекунскую семью предпринимателя Андре-
ева посетил губернатор Челябинской области Михаил 
Юревич и депутат-единоросс Николай Янов. Ребята с удо-
вольствием показывали гостям свои апартаменты: ком-
нату мальчиков, наполненную конструкторами «Лего», 
владения девочек с роскошными говорящими куклами.

Губернатор приехал к детям не с пустыми руками. 
Новый музыкальный центр пришелся по вкусу малень-
ким обитателям большого дома. Они тут же распаковали 
коробку и сразу определили достойное место подарку.

…Дружба владельца завода «Уралавтоприцеп» с ре-
бятами из интерната № 13 началась несколько лет назад. 
К Новому году предприниматель решил поздравить ребя-
тишек, лишенных родного дома, родителей. Так произо-
шло первое знакомство с целой группой воспитанников 
интерната. В свободное время Егор Андреев водил детей 

в кино, на спортивные соревнования, гулял с ними в 
парке. Летом все вместе выезжали на море, в Геленджик. 
А вскоре принял решение взять детей в свою семью. В 
августе прошлого года оформил опеку и стал папой для 
«великолепной девятки». Самой старшей, Ксюше, 14 лет, 
она учится в 5-м классе. Младшей, Танюше, 9 лет. Дети 
занимаются с лучшими, опытными педагогами, ходят в 
бассейн, бегают кросс и обожают своего папу.

По словам губернатора Михаила Юревича, опекунская 
семья предпринимателя Егора Андреева – один из самых 
благополучных опытов в Челябинской области.

– Можно с уверенностью сказать, что судьба этих де-
тей сложится счастливо, – говорит глава региона. – Они 
получат хорошее образование, специальность, вырастут 
достойными людьми. Если хотя бы часть предпринима-
телей Челябинской области последуют примеру Егора 
Андреева, на Южном Урале станет больше благополучных 
людей.

Наталья ФИРСАНОВА. 

Регионы – на «Чистую воду»

гРуппа из интеРната попала в семью
предприниматель егор андреев стал отцом группы бывших воспитанников интерната

Губернатор Михаил Юревич и депутат-единоросс Николай Янов  
после посещения патронажной семьи.

Создана рабочая группа, кото-
рая займется разработкой про-
екта корпоративного жилья для 
сотрудников Челябинского трубо-
прокатного завода, руководит ко-
торым депутат Законодательного 
Собрания области от партии «Еди-
ная Россия» Александр Федоров.

Напомним, в ноябре 2010 года 
премьер-министру Владимиру Пу-
тину презентовали корпоративную 
программу жилищного строитель-
ства ЧТПЗ. Председатель правитель-
ства идею трубников одобрил: по его 
мнению, для строительства жилья, 
которое сначала может сдавать-
ся в аренду, а затем выкупаться на 
определенных условиях, 25% тре-
буемых инвестиций должно давать 
предприятие, а 75% – банки. Они, в 
свою очередь, получат госгарантии 
возврата половины предоставленных 
кредитов.

Для более детальной разработки 
стратегии по распоряжению Михаила 
Юревича создана специальная рабо-
чая группа, которую возглавит пер-
вый заместитель губернатора Сергей 
Комяков. В ее состав также вошли 
представители министерства строи-
тельства, инфраструктуры и дорож-
ного хозяйства, Законодательного 

собрания области, администрации 
Челябинска и ЧТПЗ.

Как уточнили в пресс-службе 
предприятия, корпоративная жи-
лищная программа ЧТПЗ, которую 
предприятие планирует реализовать 
в течение 2011 года, значительно 
обогащает соцпакет челябинских тру-
бопрокатчиков и делает привлека-
тельной работу на металлургическом 
заводе для образованной молодежи. 
Проект предусматривает строитель-
ство нескольких домов с развитой 
инфраструктурой, квартиры в кото-
рых будут предоставляться молодым 
специалистам завода на период до 
пяти лет с условием оплаты затрат на 
коммунальные услуги (не более 10% 
от дохода семьи). 

Важно, что проект ЧТПЗ по строи-
тельству корпоративного жилья ста-
нет «пилотным» для России: на его 
базе впоследствии будет оформлена 
госпрограмма, рассчитанная на всю 
металлургическую отрасль страны.

Предполагается, что данный про-
ект ЧТПЗ будет осуществлен в Ленин-
ском районе на берегу озера Смо-
лино. Он предполагает оригинальное 
архитектурное решение, что, конеч-
но, благоприятно отразится на имид-
же района и города.

Сергей ИВАНОВ.

жилье для металлуРгов
дан старт «пилотному» проекту по строительству  
корпоративного жилья металлургам
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Молодые парламентарии, как и их стар-
шие коллеги, уделяют серьезное внимание 
проблемам социальной сферы. Именно 
поэтому среди вопросов, которые обсуж-
дались 14 апреля на третьем заседании 
Молодежного регионального собрания 
депутатов Челябинской области второго 
созыва, – проблемы, волнующие каждого 
южноуральца.

С приветственным словом перед молоды-
ми парламентариями выступил депутат Зак-
собрания, фракции «Единая Россия» Николай 
Аржанов. Он напомнил участникам встречи о 
том, что Челябинская область была первой, где 
появилось Молодежное собрание депутатов. В 
2007 году был избран первый состав молодеж-
ного депутатского корпуса, на тот момент он 
был единственным в Российской Федерации. 
Лишь спустя некоторое время другие россий-
ские регионы стали создавать подобные парла-
ментские структуры.

– Можно с уверенностью сказать, что Мо-
лодежное собрание Челябинской области за 
четыре года своей деятельности стало эф-
фективной площадкой для конструктивной 
работы и хорошей школой парламентаризма, 
объединившей в своих рядах молодых депу-
татов вне зависимости от принадлежности к 
политическим партиям и собственных убеж-
дений, – отметил в своем приветственном 
слове Николай Владиславович. – Полученная 
возможность объединить свои усилия по ис-
полнению депутатских полномочий способ-
ствует продвижению законодательных ини-
циатив и решению конкретных вопросов на 
муниципальном уровне. И приятно, что среди 
вас есть те, кто, несмотря на молодой воз-
раст, сумел своей работой заслужить дове-
рие людей и повторно получить депутатский 
мандат. Ваша работа высоко оценивается ру-
ководителями органов местного самоуправ-
ления. Нас с вами, депутатов регионального 
и муниципального уровня, объединяет одно 

– все мы работаем на благо Южного Урала и 
жителей Челябинской области.

Такая высокая оценка работы молодых пар-
ламентариев со стороны депутатов Законода-
тельного Собрания Челябинской области – не 
на пустом месте. Молодые люди, входящие в 
состав регионального собрания депутатов, игра-
ют большую роль в реализации молодежной по-
литики нашего региона. Они активно работают 
в конкурсных комиссиях по подведению итогов 
смотра-конкурса молодежных парламентских 
формирований, конкурса молодежных проек-
тов «Челябинская область – это мы!» Большую 
помощь молодые депутаты оказывают старшим 
коллегам в работе комиссии по присуждению 
премии Законодательного Собрания в сфере 
молодежной политики, Общественного совета 
при Законодательном Собрании по семейной и 
демографической политике.

Стоит отметить, что вопросы для обсуждения 
на третьем заседании молодые парламента-
рии выбирали сами. Среди тем, которые вол-
нуют начинающих законодателей, – острые и 
требующие пристального внимания. Пленар-
ное заседание открыла заместитель министра 
здравоохранения Челябинской области Елена 
Кабанова. Она рассказала об областной целевой 
программе по модернизации здравоохранения 
Челябинской области на 2011 – 2012 годы. Бла-
годаря реализации нового проекта качество и 
эффективность южноуральской медицины зна-
чительно повысятся. Будут модернизированы 
больницы и поликлиники, большое внимание 
планируется уделить первичному медицинско-
му звену, «подрастут» и зарплаты медицинских 
работников.

Кроме того, молодые парламентарии заслу-
шали информацию о ходе реализации таких 

социально значимых проектов, как «Оказание 
молодым семьям государственной поддержки 
для улучшения жилищных условий» и «Предо-
ставление работникам бюджетной сферы со-
циальных выплат на приобретение или строи-
тельство жилья».

Большой интерес у молодых депутатов вы-
звал круглый стол на тему «Областная целевая 
программа «Чистая вода» на территории Челя-
бинской области на 2010 – 2020 годы». О ходе 
реализации программы рассказал координатор 
проекта, первый вице-спикер областного пар-
ламента Юрий Карликанов.

Завершилось заседание учебным тренин-
гом «Эффективное публичное выступление», 
который провел куратор по обучению молодых 
депутатов России Максим Шмакотин.

По закону таким ребятам по-
ложена жилплощадь, которую им 
обязано предоставить государ-
ство после выпуска из детского 
дома. Органы власти, как прави-
ло, выполняют свои обязатель-
ства, но порой такая добрая воля 
оборачивается головной болью 
не только для самих сирот, но и 
для государства.

В последнее время вопросу обе-
спечения жильем детей-сирот стало 
уделяться пристальное внимание во 
многих российских регионах. Причина 
– участившиеся факты мошенниче-
ства в отношении детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения роди-
телей, в результате которых молодые 
люди лишаются квартир, предостав-
ленных им государством.

Обеспокоены этой проблемой и 
депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области. Именно 
поэтому было решено обсудить 
вопрос о необходимости внесения 
поправок в федеральное законода-
тельство. Надо отметить, что свои 
предложения о внесении изменений 
южноуральским парламентариям 
высказал еще в начале апреля упол-
номоченный по правам человека в 
Челябинской области Алексей Сева-
стьянов. По его мнению, введение 
временного запрета на отчуждение 

жилых помещений, предоставляе-
мых детям-сиротам и детям, остав-
шимся без попечения родителей, по-
зволит сохранить права таких детей 
на предоставленные государством 
квартиры. Запрет предлагается уста-
новить сроком на десять лет. Кстати, 
с подобной инициативой и просьбой 
ее поддержать к южноуральским за-
конотворцам обратились депутаты 
Законодательного Собрания При-
морского края. Народные избранни-
ки Приморья уверены: принятие по-
добных поправок необходимо, что-
бы устранить имеющиеся пробелы 
в федеральном законодательстве, 
из-за чего у мошенников имеется 
возможность, пользуясь доверием 
и юридической безграмотностью 
детей-сирот, совершать незаконные 
сделки с их недвижимостью.

Подобные случаи были зафик-
сированы и в Челябинской области. 
Именно поэтому южноуральские пар-
ламентарии откликнулись на призыв 
коллег из другого региона. Правда, по 
мнению первого вице-спикера Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Юрия Карликанова (фракция 
«Единая Россия»), поправки и изме-
нения требуют детальной проработки. 
На одном из последних совещаний, 
посвященном этому вопросу, было 
принято решение о том, что внесение 
подобной поправки в федеральное 

законодательство нецеле-
сообразно, поскольку это 
может привести к нару-
шению конституционных 
прав детей-сирот.

– В нашем регионе 
тоже существуют пробле-
мы, когда дети-сироты и 
дети, оставшиеся без по-
печения родителей, до-
стигая совершеннолетия 
и получая положенную по 
закону жилую площадь, 
распоряжаются ею не так, 
как следует: продают, в 
результате чего оказыва-
ются без собственного жилья, – про-
комментировал Юрий Раифович. – В 
адрес Законодательного Собрания 
поступили предложения о внесении 
изменений в федеральные зако-
ны, которые бы в какой-то степени 
ограничили выдачу жилья детям-
сиротам. Понятно, что мы обязаны 
действовать в рамках правового 
поля, чтобы ни в коем случае не 
нарушать конституционного права 
ребенка на получение квартиры, 
положенной ему от государства. 
Именно поэтому эта поправка сейчас 
находится на рассмотрении депута-
тов. В настоящее время мы прораба-
тываем с областными органами ис-
полнительной власти предложения 
о создании специализированного 

жилищного фонда, чтобы каким-то 
образом наложить ограничения на 
отчуждение жилья, допустим, на 
какой-то временный период. Без 
жилья выпускник детского дома не 
останется, просто у него не будет 
прав на совершение каких-либо 
сделок с жилой площадью. Срок 
ограничений будет еще обсуждать-
ся, поэтому трудно сказать, каким 
именно он будет. Но в любом случае 
за это время у молодого челове-
ка или девушки после выпуска из 
детского дома будет возможность 
оглядеться, определиться в этой 
жизни, освоиться в окружающем 
мире, научиться решать взрослые 
проблемы, и лишь спустя какое-то 
время он сможет воспользоваться 

законным правом приватизировать 
жилье. Кроме того, как вариант рас-
сматривается ведение наблюдения, 
своего рода патроната, над выпуск-
ником детского дома или интерната 
с тем, чтобы понять, какой образ 
жизни человек ведет, помочь ему 
при необходимости. Возможно, та-
кое наблюдение будет вестись в те-
чение двух-трех лет. 

В целом Юрий Карликанов отме-
тил, что работа по предоставлению 
жилья детям-сиротам ведется в рам-
ках существующего законодательства 
и вся нормативная база для этого 
есть. Жилье выделяется в соответ-
ствии с теми законами, которые при-
няты и действуют на территории всей 
Челябинской области.

сделка на довеРЧивости
доверЧивость и незнание юридиЧеских тонкостей могут сыграть 
злую шутку с кем угодно. в особой группе риска – дети-сироты, 
выпускники детских домов и интернатов

стРатегия молодости
молодежный парламентаризм в нашей области стал развиваться 
относительно недавно, но за свое недолгое существование сумел 
доказать социальную знаЧимость

По мнению Конституцион-
ного Суда Российской Федера-
ции, возможные ограничения 
федеральным законом пра-
ва владения, пользования и 
распоряжения имуществом 
исходя из общих принципов 
права должны отвечать тре-
бованиям справедливости, 
быть адекватными, пропор-
циональными, соразмерными 
и необходимыми для защиты 
конституционно значимых 
ценностей. А именно: консти-
туционного строя, нравствен-
ности, здоровья, прав и за-
конных интересов других лиц, 
обеспечения обороны страны 
и безопасности государства. 

наша справка

В настоящее время в состав Молодеж-
ного регионального собрания входят 198 
молодых депутатов, представляющих 38 
городских округов и муниципальных райо-
нов области.

В марте 2011 года в Законодательном 
Собрании области состоялась встреча депу-
татов Законодательного Собрания и предсе-
дателя Молодежного собрания Николая Пав-
ловича Бурматова с куратором Молодежного 
Федерального Собрания молодых депутатов 
России Николаем Финько, который дал вы-
сокую оценку работе молодых парламента-
риев Южного Урала. На данной встрече была 
определена стратегия дальнейшей деятель-
ности Молодежного собрания.

Ирина ЯББАРОВА.
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На прошлой неделе Михаил 
Валериевич встретился с жур-
налистами, чтобы рассказать о 
том, что было сделано с 22 апре-
ля 2010 года. Отчетная пресс-
конференция помимо пред-
ставителей региональных СМИ 
собрала более 40 журналистов 
из федеральных и зарубежных 
изданий. Перед пишущей бра-
тией, приготовившей каверзные 
вопросы, губернатор предстал 
человеком открытым, не боя-
щимся называть вещи своими 
именами. 

бизнес довеРился 
власти

– Вы руководите областью год. 
Что за это время удалось и не 
удалось сделать? 

– Наверное, главное из того, 
что удалось воплотить, – мы пере-
строили ментальность. Сегодня 
она такая: все, что есть на Южном 
Урале, должно работать в интере-
сах бизнеса. А препятствование его 
развитию – признак дурного тона. В 
минэкономразвития работает горя-
чая линия, где принимаются жалобы 
от предпринимателей. Правоохрани-
тельные органы стали внимательнее 
относиться к различным нарушени-
ям. Но главное – пришло понимание 
того, что только от развития бизнеса 
зависит благополучие всех жителей 
области: социальная сфера, здраво-
охранение, образование, помощь 
ветеранам. Вообще, работа област-
ной администрации складывается из 
разных факторов, но то, что видимо 
и в скором времени даст результаты, 
– привлечение инвестиций. У нас 
целыми днями происходят встре-
чи и переговоры с российскими и 
иностранными инвесторами. Очень 
приятно, что челябинские предпри-
ниматели стали активнее вклады-
вать средства в нашу экономику. В 
разговорах с большинством из них 
чувствуется оптимизм, уверенность 
в завтрашнем дне, чего не было еще 
год назад. Я встречаюсь со всеми 
бизнесменами, которые изъявляют 
желание. Доступна вся областная 
администрация. Такое доверие вла-
сти и бизнеса дорогого стоит. 

Не удается, как правило, сделать 
то, на что не хватает денег. В по-
следние годы недостаточно внима-
ния уделялось малым городам и 
селам. Во многих асфальт положили 
более 30 лет назад. В ближайшие 
годы рассчитываем привести их к 
достойному виду. Еще один важный 
фактор – рабочие места. Сегодня са-
мая большая проблема с работой в 
горнозаводской зоне – в Усть-Катаве 
и Катав-Ивановске. Они фактически 
отрезаны от мира. Чтобы «оживить» 
эти территории, необходимо приве-
сти в надлежащий вид федеральную 
трассу М5. В некоторых местах она 
непроезжая. Выделяемых средств 
на ремонт недостаточно. Требуются 
суммы того же порядка, что выде-
лялись на трассу Хабаровск – Чита. 
Ждем решения федералов.

о «контРафактных 
тРубах»

– Беспокойство вызывает эко-
логическая ситуация в Карабаше. 

– А вы сами там были?
– Да.
– Ну и как? 
– Если честно, ужасно.
– Да, город старый, выглядит 

неказисто. Но он расположен в кра-
сивом месте и летом там непло-
хо. Вообще, Карабаш загрязнялся 
с начала прошлого века. И за это 
время там скопилось достаточно 
много проблемных мест. Но сегод-
ня на ЗАО «Карабашмедь» работает 
современная плавильная печь. По 
сравнению с советскими годами вы-
бросы сократились в 10 раз, ведется 
переработка отвалов. У собствен-
ника предприятия есть планы по 
модернизации. Я не считаю Кара-
баш проблемным городом. Насле-
дие, которое оставляет нам сегодня 
Челябинский электрометаллурги-
ческий комбинат, по последствиям 
намного серьезнее. А вы про него 
даже не спрашиваете. 

– Как обстоят дела на ПО 
«Маяк»?

– В 40-е годы, когда разрабаты-
валась программа, никто не знал, 
какой вред может нанести окружаю-
щей среде радиация. Все сбросы шли 
в близлежащие водоемы. А вода – 
прекрасный носитель радиации. На 
сегодняшний день ни один человек 
в области не живет в зоне радио-
активного загрязнения. ПО «Маяк» 
– высокотехнологичное градообра-
зующее предприятие, которое обе-
спечено заказом. Рядом с комбина-
том находится абсолютно экологиче-
ски чистый город Озерск. При этом 
все, что было «испачкано» до 1957 
года, потихоньку перерабатывается. 
Сам радиоактивный след ушел на 
глубину более метра, и сейчас его 
определить тяжело. 

– А как же письмо от бывших 
сотрудников «Маяка», в котором 
они предупреждают о возмож-
ной аварии? Говорят, связано с 
тем, что в системе канализа-
ции контрафактные китайские 
трубы…

– Вы сами представляете, как 
канализационная труба может быть 
контрафактной? Это слишком про-
стое изделие, оно не имеет бренда. 
Контрафактным может быть теле-
фон. Или сумка «Луи Виттон» – такая, 
что не отличишь, французская или 
китайская. А трубы есть более каче-
ственные или менее. На «Маяке» они 
нормальные, не знаю, китайские или 
российские. Конечно, хотелось бы, 
чтобы они были нашими. Как хоте-
лось бы, чтобы мы все носили нашу 
одежду, но даже в этом зале все 
сидят в разной одежде. В том числе 
и в контрафактной (смеется). 

Кстати, вот так и рождаются слу-
хи. По поводу «Маяка» в последнее 
время в прессу закидывается много 
«уток». Хотя предприятие работает 
стабильно, спокойно, ничего там та-
кого взрывоопасного нет. Аналогич-
ная ситуация в прошлом году была 
на полигоне в Снежинске. Междуна-
родная пресса тогда подняла шум: 
«Ужас, полигон горит». А там знаете 
какой огромный полигон? И каждый 
год он горит. Из Снежинска говорят: 
«Не надо тушить, пусть выгорит, он 
пустой». Там гореть, кроме травы, 
нечему было. Нет, кинули туда все 
существующие в области силы, сня-
ли их с Таганая. Потушили. А в запо-
веднике тем временем целая гора 
сгорела. Чего добились? 

– После аварии на «Фокусиме-1» 
не передумали строить в обла-
сти АЭС? 

– Область у нас энергодефицит-
ная. Поэтому атомная электростан-
ция нужна. Никакой опасности для 
жизни и здоровья южноуральцев 
она не представляет, поскольку бу-
дет работать по новым технологиям. 
Но ее появление добавит региону 
мощностей и рабочих мест. Поэто-
му мы за то, чтобы начать строи-
тельство АЭС. Хотя решение будет 
принимать «Росатом». Мы проведем 
референдум. Скорее всего, она будет 
построена примерно в 100 киломе-
трах от Челябинска. 

– Как вы относитесь к кри-
тике? 

– Конструктивно. Если критика 
конструктивная. У нас бывает очень 
много неконструктивной. Сейчас, 
например, идет расширение улицы 
Худякова. Многие кричат, что там 
второй Химкинский лес. А там только 
вдоль дороги посадки убрать при-
дется, чтобы добавить шесть метров 
асфальта. Ни одного реликтового 

дерева срублено не будет. И очевид-
но, что задействованы серьезные 
деньги, работы уже начались. Это 
вымогательство какое-то, попытка 
давления на власть. Иначе не могу 
объяснить, почему весь город заве-
шан плакатами «Вырубка леса». На 
месте Челябинска тоже когда-то был 
лес. Что ж нам теперь, снова зарасти 
деревьями? 

где уЧат на глав 
Региона?

– Как вы поддерживаете своих 
сельхозпроизводителей?

– В прошлом году практически 
вся территория области подвер-
глась засухе. Сгорело порядка 800 
тысяч гектаров посевов, мы недо-
брали более миллиона тонн зерна. 
На поддержку сельхозпроизводи-
телей федеральное правительство 
выделило более миллиарда рублей 
плюс направлялись значительные 
региональные средства. В резуль-
тате в 2010 году многие хозяйства 
получили денег больше, чем, на-
пример, в 2009-м или 2008-м, когда 
был хороший урожай, но стоимость 
продукции – низкой. 

Сегодня в области действует не-
сколько программ поддержки села: 
дотация на молоко в размере двух 
рублей за литр и субсидии на строи-
тельство животноводческих ферм 
– 30 тысяч на одно место для круп-
ного рогатого скота, если в хозяйстве 
более ста коров. Регион активно уча-
ствует и в федеральных программах. 
Наша задача – создать в области, 
не трогая каждого отдельного пред-
принимателя, точки спроса на про-
дукцию местных производителей. 
Например, в нашей зоне очень часто 
из-за неурожая вырастает фураж. 
Куда его девать? Некуда. А потре-
бляет его животноводство. Соответ-
ственно, надо развить животновод-
ство, чтобы реализовывать фураж. 
Мясо потом всегда можно продать.

– Результаты совместной ра-
боты ЮУрГУ, правительства об-
ласти и американского концерна 
«Эмерсон» впечатляют. Но вас 
не огорчает, что лучшие юные 
«мозги» региона работают на 
США?

– А если взять другой пример? До-
пустим, наши металлурги купили за-
вод в Америке. Получается, бедные 
американцы гнут спину на наших 
олигархов? Я так не думаю. Если эта 
компания завоевала конкурентные 
преимущества на рынке, в Челябин-
ской области на нее работают около 
1000 человек, мы только рады. Я бы 
сказал, что наши студенты работают 
не на американцев, а в американ-
ской компании. Если анализировать, 
кто на кого работает, мы вообще 
должны жить как волки в лесу. И 
то там есть общественная система: 
доминирующая пара размножается 
и ест больше, чем остальные члены 
стаи. 

– Где и чему надо учиться, 
чтобы в 40 лет стать губерна-
тором?

– На инженера надо учиться. На 
сегодняшний день инженерные спе-
циальности у нас на очень высоком 
уровне.

У нас высшее образование уже 
как базовое воспринимается. Куда 
на работу ни придешь, требуют ди-
плом. То, что это высшее образова-
ние может быть «филькиной гра-

мотой», никого не волнует. Отсюда 
и недоверие молодежи к среднему 
специальному образованию. Нуж-
но менять эту систему. У нас главой 
Брединского района стал человек 
без высшего образования. Крепкий 
хозяйственник, всеми уважаемый 
человек, у него много земли. Да и 
не так много народу с высшим об-
разованием в сельской местности. 
А мне говорят: «Ну как же так, «Еди-
ная Россия» выдвигает человека без 
высшего образования?» Да он в жиз-
ни это высшее образование получил, 
на земле. Еле отбились. 

спасибо пРедкам 
за «фундамент»

– После вступления в долж-
ность вам задали вопрос о том, 
в каком состоянии вам досталась 
область. Вы сказали, что гово-
рить об этом еще рано, пусть 
пройдет год. Вот он прошел… 

– «Досталась мне область» – не-
корректное выражение…

– Ну хорошо, вашей команде.
– И не моей команде тоже. Мне 

благодаря партии «Единая Россия», 
благодаря президенту дали возмож-
ность поработать руководителем 
очень крупной промышленной обла-
сти, добиться каких-то результатов. 
Естественно, это было сделано с уче-
том моего предыдущего жизненного 
пути. Мэр миллионного города – это 
классический рост в советские годы: 
райком, горком, обком. 

Что касается состояния Челябин-
ской области, то наши деды зало-
жили здесь такой фундамент, что 
разрушить его практически невоз-
можно. Но то, что творилось в кон-
це 90-х и в начале 2000-х годов, 
то невнимание к бизнес-процессам 
меня поразило. Когда приезжаешь 
в районы или у нас на предприятия 
и видишь, что завод сдали в ме-
таллолом, возникает вопрос, как 
это можно было допустить? И таких 
предприятий море! К примеру, при-
езжаем мы в Уфалей, а там забро-
шенное строение. Спрашиваю, что 
тут было. Электросталеплавильный 
цех. Какого года постройки? 1982-го. 
Так это же новый почти цех! Что с 
ним сейчас? Сдан в металлолом… 
Другой пример: Каслинский маши-
ностроительный завод, очень много 
чего делал для машиностроения, 
шесть тысяч человек там работали. 
Из знаменитых изделий – мясорубка 
литая, которая известна на весь мир 
и до сих пор у многих в ходу. Сдали в 
металлолом все, даже перекрытия – 
у завода были металлические балки. 
Куда смотрела власть? 

Но на Южном Урале в советские 
годы был заложен хороший фунда-
мент, который заведомо лучше, чем 
в центральных регионах России. У 
нас есть области, где намного хуже 
с работой, многие города, не буду их 
называть, чтобы не обижать, пустые 
в плане промышленности. Поэтому 
нам проще инвесторов привлекать. 
Если назвать этапы, когда область 
сделала рывок, это индустриали-
зация 30-х годов, эвакуация пред-
приятий в 40-е и 60 – 70-е – годы 
развития металлургии и других от-
раслей. Пока других больших толч-
ков не было. Надеюсь, в тот период, 
когда я буду руководить областью, 
этот толчок произойдет. Приложу к 
этому все усилия.

Светлана ГРИГОРЬЕВА. 

михаил юревиЧ рассказал о том, как изменилась ментальность южноуральцев,  
в Чем заслуга партии «единая россия» и как в 40 лет стать губернатороми 

Со дня вступления Михаила 
Юревича в должность губернатора 
Челябинской области прошел год. 
Казалось бы, срок небольшой, од-
нако происходящие на Южном Ура-
ле изменения не заметить сложно: 
в малых городах и селах начались 
масштабные дорожные работы, 
повышенное внимание уделяет-
ся благоустройству, а в прессе все 
чаще звучат слова «инвестиции» 
и «инновации». Каждую неделю в 
область приезжают иностранные 
делегации. И если поначалу жите-
ли не задумывались над тем, ка-
кие блага конкретно они получат в 
результате этой работы, то сейчас 
начинает приходить понимание, 
что успешная экономика – основа 
социального благополучия. 

готовимся сделать Рывок
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сканворд

Для решения этих проблем 
требуются большие затраты, но 
садоводы, огородники и дачники 
в большинстве своем относятся 
к категории малообеспеченных 
граждан. Без должной государ-
ственной поддержки и внимания 
со стороны органов местного са-
моуправления садоводческие не-
коммерческие товарищества  об-
речены на постепенное вымира-
ние, что приведет как следствие к 
росту социальной напряженности 
среди населения.

Данный вопрос рассматри-
вается в Законодательном Со-
брании Челябинской области не 
первый год, мониторинг про-
блем СНТ ведется несколько 
лет. Наконец-то данной пробле-
матикой заинтересовались и на 
федеральном уровне, понимая 
необходимость совершенство-
вания законодательной базы в 
данной области.

Действующим законодатель-
ством предусмотрен ряд мер 
государственной поддержки СНТ, 
определяющих только право, но 
не обязанность органов государ-
ственной власти и органов мест-
ного самоуправления по оказа-

нию помощи СНТ в нормативном 
содержании их инфраструктуры.

На практике систематическая 
поддержка оказывается только 
пенсионерам-садоводам в части 
компенсации стоимости проезда 
и освобождения от земельного 
налога. В областном бюджете на 
2011 год размер субсидий СНТ 
на возмещение затрат по инже-
нерному обеспечению составляет 
всего лишь 2,3 млн рублей, что 
не обеспечивает полностью со-
держания инфраструктуры СНТ в 
надлежащем состоянии.

В результате проведенного 
Законодательным Собранием 
мониторинга представляется це-
лесообразным усовершенствова-
ние законодательства о СНТ для 
приведения его в соответствие с 
гражданским, градостроитель-
ным и налоговым законодатель-
ством РФ.

Все эти проблемы развития 
СНТ и социальной инфраструкту-
ры можно было бы решить путем 
приравнивания СНТ к городским 
поселениям (перевод земельных 
участков СНТ из земель сель-
хозначения в земли населенных  
пунктов), одновременно исклю-

чив в законодательстве правовую 
неопределенность о регистрации 
права проживания в жилом стро-
ении и жилом доме, расположен-
ном на садовом и /или огородном 
земельном участке.

Во-вторых, вместо права за-
крепить обязанность органов го-
сударственной власти и местного 
самоуправления по поддержке 
СНТ в части нормативного содер-
жания подводящих сетей.

На уровне субъектов РФ необ-
ходимо разрабатывать целевые 

программы по развитию и под-
держке СНТ.

На местном уровне видится 
целесообразным оказание орга-
нами местного самоуправления 
поддержки СНТ путем разработки 
программ по поддержке разви-
тия садоводства и огородничества 
(например, в городе Магнитогор-
ске такая программа утверждена 
на 2011 – 2015 годы, на реализа-
цию которой из местного бюджета 
предусмотрено выделение средств 
в размере 9 940 тыс. рублей).

садоводам области – льГотный проеЗд

На Южном Урале сохраняется льготный проезд пенсионеров-
садоводов. Из областного бюджета на эти цели в текущем году 
будет направлено 26 миллионов рублей, сообщает пресс-служба 
Правительства Челябинской области.

Напомним, в регионе установлены меры социальной поддерж-
ки пенсионеров-садоводов и пенсионеров-огородников в виде 
70-процентной скидки от стоимости проезда на железнодорожном 
транспорте и 50-процентной – на автомобильном транспорте го-
родских и пригородных сезонных маршрутов с 1 мая по 15 октября 
2011 года.

Правительством Челябинской области принято решение о на-
правлении в текущем году на эти цели 26 миллионов рублей. Эти 
деньги идут на компенсацию расходов автотранспортных пред-
приятий. Средства будут перечисляться каждый месяц после пре-
доставления отчетности о количестве перевозок садоводов.

на этой неделе в законодательном собрании прошло совещание по вопросу эксплуатации 
инженерных сетей садоводЧеских товариществ

В настоящее время в Челябинской области осу-
ществляют деятельность 884 садоводческих и 87 
огороднических товариществ, которые объеди-
няют 700 тыс. граждан. Движению садоводства 
на территории Челябинской области более 50 лет, 
и в результате эксплуатации износ инженерных 
сетей достигает 70%,  требуется реконструкция 
водоводов, замена лЭП, увеличение мощностей 
электросетевого хозяйства, ремонт и строитель-
ство внутрисадовых и подъездных путей.

закон для садоводов

Фо
то

 В
.Б

уш
ух

ин
а


